LA ISLA DE CRETA Y EL ORIGEN GRIEGO

La civilización griega surgió en el sur de la península Balcánica, en las islas del mar Egeo y en las costas del mar Mediterráneo. Dicha civilización se denominó Hélade, pues aunque estuvo conformada por diferentes polis o ciudades-estado, compartían rasgos culturales como la lengua, el idioma y la religión.

Los primeros pueblos en el mundo griego o culturas prehelénicas fueron:

- Los Minoicos. Entre el año 3000 y el 1500 a. C. poblaron la isla de Creta y formaron una cultura que dominó el mar Egeo.
- Los Micénicos. Entre el año 1600 y el 1200 a. C. dominaron la Grecia continental con ciudades como Micenas y Argos.
- Los Dorios. Hacia el año 1200 a.C. llegaron del norte y se instalaron en Grecia. Gracias a su manejo de armas de hierro, presionaron a los griegos quienes huyeron a Asia Menor, donde fundaron varias ciudades costeras.



Grecia continental: invasiones de los Dorios

En el sur de la península balcánica que denominamos Grecia continental, se encuentra el Peloponeso, donde hacia el 1150 a.C otro pueblo de origen indoeuropeo penetró en Grecia y se estableció. Fueron los Dorios, quienes se diseminaron en diferentes localidades como Lacedemonia, Mesenia y Argos, mezclándose con la población nativa.

Los Dorios, equipados con armas de hierro, invadieron y acabaron con las principales ciudades micénicas, aprovechando, se cree, conflictos entre palacios y aldeas. Algunos historiadores plantean que la caída de los micénicos se debió a esta invasión, debido a que sus espadas estaban elaboradas con bronce.



Origen del pueblo griego

Aqueos

El pueblo aqueo fue un pueblo indoeuropeo procedente de los Balcanes. Se desplazaron a Grecia alrededor del año 1800 a. C. fundaron los reinos de Micenas y Tirinto y hacia el 1400 a. C. conquistaron la isla de Creta.

Los enterramientos de la época micénica dejan ver la importancia que la élite Aquea daba a la riqueza, obtenida de impuestos, saqueos, y a las armas.

El fin de la hegemonía aquea en la Grecia continental es motivo de controversia. Tradicionalmente, se ha atribuido este hecho a la invasión por parte de los dorios; sin embargo, recientemente se ha puesto en duda esta afirmación y se han manejado las hipótesis de que las causas pudieron ser una invasión por parte de los pueblos del mar, la sucesión de una serie de terremotos o una serie de levantamientos internos.

Jonios

Los jonios expulsaron tanto a los carios como a los léleges, los cuales debieron refugiarse en la parte restante de Caria.

El ascenso de Persia cambió la situación política: los enviados persas sondearon a los jonios, los cuales (salvo Mileto) rechazaron sus propuestas y permanecieron leales a Lidia.

La revuelta fue una guerra en gran escala, en la cual a los jonios se unen a los eolios, dorios, carios, helespontios, casi todos los chipriotas, peonios y atenieneses (formalmente sometidos a Persia) y reciben apoyo de Eretria de Eubea.

Los espartanos liberan a los jonios, pero su libertad duró poco tiempo. La paz del rey pone a los jonios otra vez en manos de Persia. El dominio persa se mantuvo hasta la llegada de los macedonios de Alejandro Magno.

Epline

Los eolios fueron una de las antiguas tribus griegas. Su nombre proviene del hecho que se consideraban descendientes de Eolo, hijo de Helen, Originarios de Tesalia, se desplazaron cuando los dorios invadieron a los micénicos y dejaron libres la mayoría de los territorios micénicos.

Los eolios ocuparon estos territorios abandonados y fundaron la ciudad de Delfos y algunas ciudades de las islas de Anatolia. Estas fundaciones eolias tuvieron lugar tras la derrota de los micénicos, y se atribuye el origen del eólico a aquellos tiempos.

El pueblo dorio y la Grecia homérica

Dorios

Fueron una de las principales tribus griegas antiguas, siendo las otras tres: los aqueos, los jonio Fueron una de las principales tribus griegas antiguas, siendo las otras desde y los eolios. Se distinguian por su idioma, sociedad y tradicion insertado de desde donde algua colocan su lugar de origen en las regiones del norte de Grecia antigua, desde donde algua colocan su lugar de origen en las regiones del norte de Grecia antigua, desde donde algua colocan su lugar de origen en las regiones del norte de Grecia antigua, desde donde algua colocan su lugar de origen en las regiones del norte de Grecia antigua, desde donde algua colocan su lugar de origen en las regiones del norte de Grecia antigua de origen en las regiones del norte de Grecia antigua de origen en las regiones del norte de Grecia antigua de origen en las regiones del norte de Grecia antigua de origen en las regiones del norte de Grecia antigua de origen en las regiones del norte de Grecia antigua de origen en las regiones del norte de Grecia antigua de origen en las regiones del norte de Grecia antigua de origen en las regiones del norte de Grecia antigua de origen en las regiones del norte de Grecia antigua de origen en las regiones de la norte de Grecia antigua de origen en las regiones de la norte de Grecia antigua de origen en las regiones de la norte de Grecia antigua de origen en las regiones de la norte de Grecia antigua de origen en la norte de Grecia antigua de la norte de la norte de Grecia antigua de la n colocan su lugar de origen en las regiones del norte de diecia altrigue, circunstancias desconocidas los condujeron hacia el sur, dentro del Peloponeso, a ciertas is de la parte sur del Mar Egeo, y a la costa sur de Asia Menor. Durante cierto tiempo se conside de la parte sur del mar egeo, y a la costa sur de Asia menor. Durante destruyendo sus forms su irrupción como una invasión que desestabilizó los estados micénicos destruyendo sus forms culturales, sustituyéndolas por la de los invasores. Esta teoría está hoy día siendo revisada no encontrarse pruebas de la mencionada invasión y sí pruebas de una cohabitación ma prolongada.

Cuando los aqueos derrotaron a Troya, quedaron debilitados militarmente para enfrentar la incursión de los dorios, quienes conformaban tribus provenientes del norte. En el La grecia homérica poema épico de la ilíada, atribuido al poeta Homero, se cuenta parte de esa guerra. Los dorios no tenían los mismos avances culturales y sociales que los aqueos y su nivel de desarrolllo era muy inferior; sin embargo, lograron imponerse. Desde el siglo XII a.C, estos nuevos inmigrantes, quienes se autodenominaban heraclidas (hijos de Heracles), se expandieron por toda la Grecia continental, generando un nuevo orden; el aldeano. El periodo homérico comenzó con la invasión de tribus dorias en la península de los Balcanes y la zona de Creta. La invasión ocasionó el desplazamiento de las tribus jonias y eolias a las islas del Egeo y el abandono de las ciudadelas micénicas por el sometimiento de las comunidades aqueas que habitaban la zona. Esto llevó al establecimiento de nuevas comunidades agrarias en las altas montañas. Ellas difundieron el uso del hierro, con el que se fabricaban herramientas más resistentes que se emplearon en el cultivo de uvas, olivos y cebada.

